

# Los caminos para el Desarrollo de Costa Rica

Oscar Arias



Fundación Friedrich Ebert, República Federal de Alemania  
Centro de Estudios Democráticos de América Latina



Oscar Arias Sánchez

# Los caminos para el desarrollo de Costa Rica

Con un prefacio de Luis Alberto Monge



Editorial – CEDAL

2da. Edición  
CEDAL, 1985

Reservados todos los  
derechos

330.972.86  
A696c

Arias Sánchez, Oscar, 1941-

2 Los caminos para el desarrollo de Costa  
Rica / Oscar Arias Sánchez. -- 2. ed. -- Heredia,  
Costa Rica : CEDÁL. Fundación Friedrich Ebert,  
1985.

120 p. ; 24 cm.

ISBN 9977-956-08-1

1. Costa Rica - Política económica. 2. Desa-  
rrollo económico - Costa Rica. I. Título.

Publicaciones CEDAL

— CEDAL —

Fundación Friedrich Ebert  
Centro de Estudios Democráticos de  
América Latina, CEDAL  
Apartado 0874, San José, Costa Rica

## PREFACIO

**E**N UNO de mis trabajos, publicado por el Centro de Estudios Democráticos para la América Latina (CEDAL), afirmé que, desde la génesis y la fundación del Partido Liberación Nacional, ha existido dentro de nuestras filas una corriente hacia la definición ideológica y estructural de tipo socialdemócrata, que no ha alcanzado, sin embargo, el vigor y la celeridad que sería de desear.

Por fortuna, dentro de esa corriente contamos con muy valiosos elementos, de cuya actitud depende en gran medida que alcancemos esa definición. Entre ellos destaca el compañero Oscar Arias Sánchez, joven intelectual que ha aportado, en pocos años, sólidas ideas a nuestra causa y que ha propuesto inteligentes vías de solución a los problemas del desarrollo socioeconómico, cultural y político de Costa Rica.

En este volumen que publica ahora CEDAL, podemos encontrar el pensamiento del doctor Arias Sánchez, expuesto en diversos foros nacionales. Su producción ha sido, como se aprecia en esta selección de algunos de sus trabajos, no sólo de gran profundidad, sino también de una amplitud pocas veces conseguida por un intelectual y político costarricense.

El autor incursiona, en efecto, en una serie de campos relacionados no sólo con el proceso de desarrollo económico del país y sus perspectivas, sino también con la educación, la importancia de la familia, la crisis de los gobiernos locales, el turismo popular, la artesanía, la necesidad de encauzar nuestras acciones dentro de un proceso de planificación para evitar los inconvenientes de la improvisación y el azar, y otros no menos importantes. En todos ellos se evidencia la sincera preocupación del doctor Arias Sánchez ante los peligros que amenazan a nuestra democracia; por ello, nos señala,

una y otra vez, la conveniencia de perfeccionar y consolidar el régimen democrático costarricense, la urgencia de luchar por una más justa distribución de los beneficios del desarrollo, de erradicar la pobreza extrema y, en fin, de construir una sociedad cada vez más solidaria. Nos invita a reflexionar acerca de los correctivos que debemos introducir para alcanzar las anheladas metas de progreso económico, de justicia, de libertad y de paz perdurable. Este mensaje, que nace de sus sentimientos de demócrata convencido, aflora en todas sus exposiciones y constituye, a la vez que un llamado a los costarricenses, una voz de aliento para los pueblos latinoamericanos que han perdido sus libertades a manos de gobiernos autocráticos.

Oscar Arias es bien conocido en nuestro país y en el extranjero. A la solidez de su formación académica y a su responsabilidad de estudioso, une la experiencia que comporta el haber servido, durante dos administraciones seguidas del Partido Liberación Nacional (desde 1970 hasta el presente), el cargo de Ministro de Planificación y Política Económica. Sería ocioso referirse en forma prolija a las realizaciones de nuestro distinguido compañero de Partido. Es necesario poner de relieve, sin embargo, que los contactos del doctor Arias Sánchez con prominentes figuras del movimiento socialdemócrata de Europa y de Latinoamérica significan una brillante oportunidad para derivar, de esas relaciones, útiles experiencias para alcanzar la meta de definiciones ideológicas y estructurales a que aspiramos.

LUIS ALBERTO MONGE ALVAREZ

Vicepresidente de CEDAL

1977



Publicaciones CEDAL pone en sus manos la segunda edición del libro del Dr. Oscar Arias Sánchez “Los Caminos para el Desarrollo”.

El prefacio de la primera edición estuvo a cargo de Don Luis Alberto Monge, en ese entonces vice-presidente de CEDAL, quien destaca la inteligencia y la fuerza del pensamiento del Dr. Oscar Arias.

El joven ministro de Planificación y Política Económica de entonces, es ocho años después, candidato presidencial del Partido Liberación Nacional.

Sus reflexiones de entonces no han perdido vigencia, pues como señala el título del libro, en el quedan trazadas las grandes líneas para buscar los caminos para el desarrollo.

